ACTIVIDADES (ENERO-FEBRERO 2017)

Ruby Lena Portugal Poma*

ACTIVIDADES

Empezando el año, expresamos nuestros mejores deseos de prosperidad a todos nuestros lectores. Les informamos que este bimestre arrancamos con mucha fuerza cumpliendo afanosos con la entrega de esta edición que está hecha con mucho cariño para ustedes. Inmediatamente, pasamos a informar sobre las actividades llevadas a cabo en nuestra institución.

1.- Estadísticas

En enero se registraron 675 solicitudes, y en febrero, 656, lo que indica que este bimestre atendimos un total de 1.331 consultas, de las cuales 711 corresponden a consultas corrientes y 620 a las que realizan investigadores.



2. Nuevas investigaciones

Este bimestre se registraron 16 nuevas investigaciones, destinadas a obtener títulos de grado y posgrado, y otras de carácter aplicado.

Doctorado

El "Vivir bien" en la Constitución boliviana de 2009. Estudio sobre el impacto normativo del "Vivir bien" en el derecho constitucional boliviano. (Universidad París 13 - Francia)

La propuesta educativa de la Escuela Ayllu de Warisata. La investigación trata de poner en contexto a la Escuela Ayllu y los dilemas de la nación respecto a la cuestión indígena, antes de la Constitución del Estado de 1952. (CIDES - Universidad Mayor de San Andrés)

Formación urbana del Acre. Estudio de la constitución de frontera, territorios, geopolítica internacional y conformación del Estado de Acre brasileño y urbano. (Faculdade de Arquitetura e Urbanismo da Universidade de São Paulo FAU USP)

^{*} Encargada de Circulación y referencia

Un momento de ruptura. Un análisis sobre la formación de la memoria histórica sobre los hechos en septiembre-octubre de 2003 con relación a las cuestiones de colonialismo, lo indígena y lo nacional. (Universidad de California, San Diego, EE.UU.)

Maestría

El Mercado laboral en tambos y ferias de la ciudad de La Paz. Un análisis sobre el mercado laboral que se presenta en los tambos y ferias de la ciudad de La Paz en la primera mitad de siglo XX. Realzando las diversas ocupaciones que se efectúan en estos espacios. (Universidad Mayor de San Andrés)

Licenciatura

Conducta del actor político boliviano en el siglo XIX según la teoría de la libertad de Schopenhauer. Relación del pensamiento de Schopenhauer con la conducta política de Bolivia. (Universidad Mayor de San Andrés)

Historia de la Economía en Bolivia. (Fundación Konrad Adenahuer - Alemania)

Participación de los indígenas en la Constitución. Es el estudio emprendido para el aporte a los pueblos indígenas observando la legislación de este sector. (Universidad Pública de El Alto)

Tesis de grado

La Violencia contra la mujer (1935-1940). Durante la posguerra del Chaco se suscitaron varios maltratos contra la mujer. Por eso se busca indagar cuáles fueron las causas y la legislación para el proceso criminal. (Universidad Mayor de San Andrés)

Obras públicas e inversiones públicas 1910 a 1930. Estudio sobre el presupuesto destinado a proyectos de inversión pública entre 1910 a 1930 y estudios sobre dichos proyectos. (Universidad Mayor de San Andrés)

Tratamiento de la prensa en el caso de corrupción en el fútbol boliviano durante el año 2015. Análisis del trabajo periodístico y los mensajes difundidos por Campeones (Pagina Siete) y Marcas (La Razón) durante los meses de junio, julio y agosto del año 2015. (Universidad Mayor de San Andrés)

Investigación aplicada

Compilación de legisladores desde 1825. Conocer a cada legislador que tuvo Bolivia desde su fundación hasta la fecha. (Periodista Cambio)

Asesinatos y Matanzas en Bolivia. El propósito de la investigación es elaborar un programa de micro documentales sobre la historia política de Bolivia con un eje en la violencia. (Productor)

Minería en Bolivia 1825 - actualidad. Una investigación de información estadística representativa de la actividad minera en Bolivia, desde sus inicios como República. (Ministerio de Minería y Metalurgia)

Participación de los indígenas en la Guerra del Chaco. Participación de los indígenas en la Guerra del Chaco, de Julián Villca y Agustín Cruz Rodríguez. (Historiador)

Actividades

Presentación de publicaciones

Presentación de la Revista Fuentes Nº 46

Es grato para todo el equipo que trabaja en la BA-HALP informar sobre las primeras actividades que realizamos al iniciar la gestión. Empezamos con todo el entusiasmo prestos para desarrollar un programa de extensión cultural intenso. Como siempre, el Salón Revolución de la Vicepresidencia del Estado recibió a cada uno de nues-



tros lectores, quienes nos complacen con su lectura, para realizar la presentación de la Revista Fuentes Nº 46 correspondiente a octubre de 2016. En la ocasión, participaron Carla Nina López en representación de la BAHALP, nuestros colaboradores Sandra Camila Camacho Delgadillo de Vega y parte de la familia del querido profesor Daniel Camacho "Don Dani", a quien se ofreció un significativo homenaje; agradecemos a toda la familia que se trasladó desde Sucre para participar del evento. Rubén Guido Quispe Herrera, que también viajó desde Oruro para hablarnos sobre su artículo en Homenaje a Don Alberto Guerra Gutiérrez. Como es ya costumbre, Fuentes fue distribuida entre todos los asistentes libre de costo (25/01/2017).

Presentación de la Revista Ciencias de la Información. Vol. 1 Nueva época Nº 1



La Carrera de Bibliotecología y Ciencias de la Información, a la cabeza de su director Freddy Maidana, inicia la gestión académica con exce-

lentes noticias. La Revista Ciencias de la Información, que muestra los aportes en investigación de docentes, profesionales y estudiantes, un acto importante, sin lugar a dudas, puesto que contamos con la participación del Rector de la Universidad Mayor de San Andrés, Dr. Waldo Albarracín; acompañaron a la máxima autoridad de esta Casa Superior de Estudios el MSc. Luis Oporto Ordóñez, Jefe de la BAHALP; Lic. Freddy Maidana, Director de la Carrera de Bibliotecología y Ciencias de la Información; MSc. María Eugenia Pareja, Decana de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación; MSc. Mirka Rodríguez, Vicedecana de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación; la Dra. Rocío Pinto, miembro del Comité Editorial de la Revista Ciencias de la Información, y nuestro invitado el Dr. Antonio Hernández (Universidad Complutense de Madrid, España), docente de la Maestría de Estudios en Información y Tecnología Documental. Estamos complacidos de haber participado en el inicio de esta nueva época de revistas especializadas en Ciencias de la Información. (14/02/2017).

11.1.17 Capacitación en el uso de la nueva plataforma WEB en formato Marc 21.



Visitas



22.02.17 Visita de estudiantes de 50. año de la carrera de Comunicación Social. Universidad Privada Boliviana



22.2. 17 Visita de Manuel Benavente.